
小学校３校統合に関する意見交換会 意見・質疑要旨       

 

〇意見交換会開催日程 

 ・令和７年１月３１日 北小学校 

 ・令和７年２月３日  東小学校 

 ・令和７年２月４日  田原本小学校 

 

 

■北小学校 

 発言者：保護者（保）、事務局（事） 

 

【制服・私服について】 
・制服について、私服になるといじめに繋がるのではないか。規律のある制服が良いと考え
る。（保） 
 
・アンケートでの投票数で制服、私服の方針は決まるのか。（保） 
➡ご理解の通りである。（事） 
➡制服の場合、一時的に 3校の従来の服と新しい制服の 4種類が入り混じるのか。（保） 
➡ご理解の通りである。（事） 
➡アンケートは保護者の皆様には慎重に回答いただきたいと考える。（保） 
 
・アンケートでは制服にする場合、新調する制服であることを記載して欲しい。（保） 
➡そのように記載させていただく。（事） 
 
・統合校が私服になる場合、北小では低学年の子は制服を 1～2年しか使えない。その場合、
低学年の子のみ私服を選べないのか。家庭内でも兄弟それぞれ私服と制服が混在する。（保） 
➡統合校が制服、私服どちらの場合でも、移行期間は発生する。制服になる場合、統合前で
も新しい制服を購入できる仕組みとする。（事） 
 
・アンケートの中でも移行期間について記載する予定である。（事） 
 
【通学路について】 
・見守り隊の継続のためにも、町から広報等で周知いただきたい。（保） 
➡広報等で周知させていただく。（事） 
 
・通学路について、距離だけでなく、各地域の児童数も考慮してほしい。（保） 
➡部団について再編する予定である。あくまで距離は目安であり、近くても危険なところは
通学路の見直しを検討する。（事） 
 
・6校統合した事例が県下にあり、近隣住宅以外は全てスクールバスとしていることは考慮
してほしい。（事） 
➡おそらく事例の統合校は山間部のため、通学に関する財源も多いと思われる。田原本町は
平地であり、財源は限られている。また母数も大きく異なるため、全ての児童をスクールバ
ス対象とすることは難しい。（事） 
 
・通学路の安全性に加え、道中の休憩所(避暑、WC等)があるとうれしい。（保） 
➡協力いただける団体が無いか探す。（事） 
 
・見守り隊はいるだけでありがたい。 （保） 
 
・通学路は安全第一で考えていただきたい。（保） 
 

 



■東小学校 
 
【制服・私服について】 
・制服になる場合は、現状制服の場合でも新たに購入が必要か。（保） 
➡制服になる場合、統合前でも新しい制服を購入できる仕組みとする。（事）  
➡統合校に旧３校の制服を着て登校することも可能とする。（事） 
 
・アンケートの対象は現在未就学児の保護者も対象となるのか。（保） 
➡R11年 4月に 1～６年生になる児童の方を対象とする。（事） 
 
【クラス編制について】 
・統合後のクラス編制は各校の児童を均等に分けるのか。（保） 
➡人数次第ではあるが、いじめや疎外感の無いように配慮する。東小学校の場合、均等では
なくある程度のまとまりにより分けることも考えられるため、今後柔軟に対応したい。（事）  
➡開校以前に小小交流の機会をもち、交流の中で、お互いに知り合える取組をしていく。既
に、東小の１･２年生が出向き、「おもちゃランド」（２年生が北小の体育館で）や「昔遊び」
（１年生同士が史跡公園で）の交流を実施した。（事） 
 
【スクールバスについて】 
・スクールバスの計画については。（保） 
➡文科省の基準は 4km以上となっている。4km以上については国の補助も付く。（事） 
➡スクールバスを導入するかしないかについては、導入する。距離については 4kmよりも
短い距離での検討中である。（事） 
➡現在、一旦徒歩通学を前提とした現地踏査の中で、安全対策などについても検討している。
（事） 
 
【その他】 
・通学路について、南小学校の方が近い自治会もある。校区変更の検討もあるのか。（保） 
➡自治会には伝えている。自治会の総意があれば、自治会単位での南小学校への校区変更は、
教育委員会との協議の上で、可能である。（事） 
 
・R10年度に田小の子が入って、R11年度に東小の子が入るとも聞いているが…。（保） 
➡田小の子が新校舎に入らいないと古い校舎を解体できない。そのため、田小の子は R10
年度から新校舎に入り、東･北小の子たちは、校舎が解体され運動場が整備された後の R11
年度から、新校舎に入る。（事） 
 
・東小でのアンケート結果では、「危ないから通わせたくない」等と答えた人はどれくらい
いたのか。（保） 
➡R11年開校がいい(田小 111人、北小 37人、東小 2人) 、R10年開校がいい(田小 78
人、北小 16 人、東小 10 人)で R11 年開校が 150 人、R10 年開校が 104 人であった。
（事） 
➡R11年開校と答えた人が多数である中で、R10年開校という判断はできない。（事） 
➡小小交流等で解決できることはある。今後交流をしっかりとしていく。（事） 
 
・イベントごと以外の交流はできないのか。週１回とか…。（保） 
➡今回実施した交流は、既にカリキュラムにあるもので交流した。新しいイベントを組み入
れたわけではない。（事） 
➡来年度以降の交流については、検討･協議していく。（事） 
 
・スクールバス利用となった時に、家からバス乗車位置までの移動はどうすればいいのか。
（保） 
➡現在の通学と同様に、集合場所までは個人で移動することになる。（事） 
 
・開校の１年前から、親の送迎の下、田原本小学校に通うことは可能か。（保） 
➡区域外通学ということになる。現時点では３校に通学してもらうことになる。（事） 
➡東小の２･３年生は、本来は複式学級となるところであるが、町費負担で単学級を実現し
ている。今後についても、統合校開校までは複式学級とならないように、町費負担での措置
を考えている。（事） 



・アンケートを取る時には、学校間の人数差を考慮して頂きたい。各学校内での割合の比較
などの検討があってもいいのではないか。（保） 
➡アンケート結果において、各学校比を１：１：１とすることには難しい。これまでもそう
だが、今後においても、少数意見についても何らかのかたちで反映できるよう検討したい。
（事） 
 
・通学における不安材料が色々とある。安全対策をどのように考えているのか。（保） 
➡通学途中での休憩場所、あるいは危険箇所についての安全対策等について、新しい通学路
だけではなく、全ての通学路について点検し、安全対策等を検討しているところである。（事） 
 
 
 
 
 
 
 
 
■田原本小学校 
 
【工事中の安全性について】 
・工事中の懸念点を具体的に説明してほしい。（保） 
➡工事は複数の工期に分かれる。都度説明会を実施する。施工者が決まれば詳細に説明する。
（事） 
 
・工事中の防音対策は問題ないのか。（保） 
➡音の大きな工事は可能な限り長期休暇に実施できればと考える。詳細は施工者が決まり
次第説明する。（事） 
 
【その他】 
・町内にある民間のプールも老朽化している。民間委託の継続性は見込まれるのか。（保） 
➡気候変動や教員の負担軽減のため、屋内プールの民間委託の方針とした。民間委託ではプ
ロの指導が受けられることもメリットと考える。事業継続性として町外の民間委託も選択
肢として考え得る。（事） 
 
・仮設屋外運動場は狭くないか。どこが子供の遊び場になるのか。運動会はどこで開催する
のか。（保） 
➡体育館の休み時間の開放を実施する。運動会は学年毎の実施や、健民グラウンドやその他
学校グラウンドの利用等も今後検討していく。（事） 
 
・給食室はないのか。（保） 
➡給食センターを別敷地にて新設予定のため、校舎内には設けない。各校の給食室は現状狭
く、またアレルギー対応も乏しいため、センター新設の方針とした。（事） 
 
・クラスが増加する場合、どの部屋を利用するのか。（保） 
➡多目的室の利用を想定している。（事） 
 
・校舎解体は授業時間外に実施できるのか。（保） 
➡夏休み以外にも工事期間は発生する。音の小さな重機の利用等、施工者が決まり次第詳細
に説明する。（事） 
 
・体育館に空調設備はあるのか。（保） 
➡設置する。（事） 
 
・学童駐車場が狭くないか。職員駐車場も使用可能か。（保） 
➡使用できるよう、臨機応変に対応したい。（事） 
 
・R10年の 3月の卒業式は新しい体育館で行えないのか。（保） 
➡仮使用が可能であれば臨機応変に対応したい。（事） 
 



・統合前の児童の交流は無いのか。（保） 
➡東、北小学校間ではすでに実施している。今後、田原本小学校も実施予定。（事） 
 
・児童にも統合施設の概要説明を実施してほしい。（保） 
➡学校と協力して説明する機会を設ける。（事） 
 
・既存の卒業制作はどうするのか。（保） 
➡学校と協議中である。（事） 
 
・トイレの器具数は足りるのか。（保） 
➡現状と同等程度で進めている。全て洋式で検討している。（事） 
➡誰もがどのトイレでも使用できるようにしてほしい。（保） 
➡誰でもどこでも使用できる想定である。（事） 
 
・低学年のプレイヤードの設えについて知りたい。（保） 
➡来年度の実施設計により決まってくるものである。（事） 
 
・校庭内の桜等の植栽について知りたい。（保） 
➡桜の木は必須と考えている。（事） 
 

・プール指導実施時の移動手段について知りたい。（保） 

➡R6年度平野小学校で検証済みである。バスでの移動を想定している。（事） 


